

- 主なページの掲載内容
- ◆民児協3年間の新体制発足 1
 - ◆各自治会の活動便り 2
 - ◆人物きり「石田真治さん」3
 - ◆祝・表彰、防災訓練の報告 3
 - ◆もちつき大会、他ご案内 4

六条校区 ほほえみ だより

発行日 令和2年1月15日
発行責任者 河月 滋男
発行元 地縁団体会議

六条校区自治連合会/六条地区社会福祉協議会/六条校区自主防災防犯会/六条地区民生児童委員協議会/六条校区青年クラブ協議会/地域安全推進委員 西の京支部/六条校区学童安全委員会/

恒例のもちつき大会が、お餅を用意してから正月を迎える慣習に合わせて、また、インフルエンザが流行する前の12月14日に開催されました。

児童・保護者、小生の先方、地域のボランティアおおよそ430人の参加で、賑わいました。

近頃は杵で餅つきをする家庭が少なく、地域の大人と一緒に伝統行事を体験する貴重な機会となっております。

また、協議会としては、地縁の諸団体と密接に協働し地域福祉の更なる充実を寄与して参りたいと願っております。

「六条ふれあいまつり」では、お悩みをお持ちの方に手軽にご相談いただけるよう、「福祉の相談コーナー」を設けた他、地域の方々に楽しんでいただく「炭焼きトウモロコシ」の販売を行って



ふれあいまつり民生担当 “炭焼きトウモロコシ”準備中

「民生児童委員は、厚生労働大臣から三年間の任期で委嘱を受けております。昨年の11月末で全員任期を終えましたが、その内、19名の委員が継続して任にあたり、9名の方が任期を全うされ、新しく9名の方が選任されました。

新しい委員の方はまだ不慣れですが、皆様どうぞ宜しくお願いします。

民生児童委員は、「六条地区民生児童委員協議会」に所属し、同協議会では、毎月定例会を開催、必要事項の連絡や種々の問題を議論し解決策を皆で考え、グループ毎に課題を決め研修を行っています。

民生児童委員は、委員が個々に日常の活動として担当地域にお住いの見守りが必要な方々を訪問しています。心身の健康状態を確認し、お困りのことがあれば解決策と一緒に考え、対応策を講じております。

主任児童委員も、子どもや子育ての悩みと一緒に考える「身近な相談相手」として皆様に寄り添った活動を目指しています。

また、協議会としては、地縁の諸団体と密接に協働し地域福祉の更なる充実を寄与して参りたいと願っております。

「六条ふれあいまつり」では、お悩みをお持ちの方に手軽にご相談いただけるよう、「福祉の相談コーナー」を設けた他、地域の方々に楽しんでいただく「炭焼きトウモロコシ」の販売を行って

「民生児童委員は、厚生労働大臣から三年間の任期で委嘱を受けております。昨年の11月末で全員任期を終えましたが、その内、19名の委員が継続して任にあたり、9名の方が任期を全うされ、新しく9名の方が選任されました。

新しい委員の方はまだ不慣れですが、皆様どうぞ宜しくお願いします。

「民生児童委員は、厚生労働大臣から三年間の任期で委嘱を受けております。昨年の11月末で全員任期を終えましたが、その内、19名の委員が継続して任にあたり、9名の方が任期を全うされ、新しく9名の方が選任されました。

新しい委員の方はまだ不慣れですが、皆様どうぞ宜しくお願いします。

「民生児童委員は、厚生労働大臣から三年間の任期で委嘱を受けております。昨年の11月末で全員任期を終えましたが、その内、19名の委員が継続して任にあたり、9名の方が任期を全うされ、新しく9名の方が選任されました。

新しい委員の方はまだ不慣れですが、皆様どうぞ宜しくお願いします。

「民生児童委員は、厚生労働大臣から三年間の任期で委嘱を受けております。昨年の11月末で全員任期を終えましたが、その内、19名の委員が継続して任にあたり、9名の方が任期を全うされ、新しく9名の方が選任されました。

新しい委員の方はまだ不慣れですが、皆様どうぞ宜しくお願いします。

スクールガードを募っています

応募・問合せ先：☎49-2758 (松岡自宅)

六条校区学童安全委員会 会長 松岡 俊六

スクールガードで、見守りをされておられる皆様は、少しづつ高齢になっておられます。お亡くなりになっておられる、体調不良等で退会を余儀なくされたりしています。現在は61名で、4月から5名減ってしまいました。

子どもたちが、より安全・安心に登下校出来ますように、スクールガードに登録され、仲間を増やして対応したいと考えています。

朝の僅かな時間、夕方少しの時間にお手伝いをお願い申し上げます。

「元気で明るい六条っ子」を地域みんなの力で見守っていききたいと思っております。

以上のように、皆さん民生児童委員になって良かったと話しておられます。「こんな仕事をしてみたい」と思われる方が一人でも多く生まれることを願っています。

この度、「六条地区民生児童委員協議会」の会長が新しく選任されました。松岡日出子会長から小坂純久氏にバトンタッチです。これからは従来同様宜しくお願いいたします。

特殊詐欺に注意しましょう!!

昨年11月に六条校区内でキャッシュカードが騙し取られる特殊詐欺事件が発生しました。折に触れ私達(地推委員)は地域の皆様へ還付金詐欺、「訴訟最終告知」のはがきなどには対応せず無視していただきますようお願いしておりますが、残念ながらまだ徹底されておられません。

お金の話、キャッシュカードの話、「訴訟最終告知」のはがきなどに対しては、まず警察に、または恥ずかしながらに知人、家族に相談してください。

地域安全推進委員西の京支部からのお願いです。

民生児童委員はあなたの街の良き相談相手です

「金魚すくい」にはたくさんの方が参加いただきました

でかけましょう! つどいましょう!!

六条地区社協主催のおしゃべりサロンもこの1月25日の開催で40回目となりました。今回は東京2020の年のはじめに、サロンでもパラリンピック種目、ボッチャを楽しみます。皆様、誘い合ってお越しください!

《これからのサロン》

- ◎2月29日(土) ひな祭り&春の歌
- ◎3月28日(土) 影絵の鑑賞会
- ◎4月25日(土) ハッピー体操

元気な毎日をいづれも午後1時半～3時半

コープふれあい センター六条

申し込み不要、無料、65歳以上の方ならどなたでも参加いただけます。

祝 全国大会出場

京西中学野球部を地域を挙げて応援しよう!!

10月12日の第57回奈良県中学校新人野球大会にて優勝することができました。地域の皆様のご理解、ご協力のたまものだと思っております。ありがとうございます。

2020年3月に静岡県で開催されます、第11回全日本少年春季軟式野球大会への出場も決まり、近畿大会での1回戦敗退の悔しい気持ちを忘れずに、努力をしていきたいと思っております。

応援よろしくお祈りします。 監督 中谷 友哉



◇昨年は、平成から令和へと元号が改められ、良いことが沢山有ればと願っていましたが、皆さんは如何だったでしょうか。◇相違なく台風の襲来により、避難を余儀なくされ、そのままたを越された方も沢山おられたと推察致します。◇政治のあり方、行政の支援、住民同士の連携、助け合いなどがいかに大切かを痛感させられました。(Y)

笑顔でつながる。もちつき大会。大いに賑わう

恒例のもちつき大会が、お餅を用意してから正月を迎える慣習に合わせて、また、インフルエンザが流行する前の12月14日に開催されました。

児童・保護者、小生の先方、地域のボランティアおおよそ430人の参加で、賑わいました。

近頃は杵で餅つきをする家庭が少なく、地域の大人と一緒に伝統行事を体験する貴重な機会となっております。

「民生児童委員は、厚生労働大臣から三年間の任期で委嘱を受けております。昨年の11月末で全員任期を終えましたが、その内、19名の委員が継続して任にあたり、9名の方が任期を全うされ、新しく9名の方が選任されました。

新しい委員の方はまだ不慣れですが、皆様どうぞ宜しくお願いします。

健康体操として、垂仁天皇陵前の少しいところの方10人で冬は6時から夏は6時から30分

皇陵前の少しいところの方10人で冬は6時から夏は6時から30分

健康体操として、垂仁天皇陵前の少しいところの方10人で冬は6時から夏は6時から30分

健康体操として、垂仁天皇陵前の少しいところの方10人で冬は6時から夏は6時から30分

「六条中学校」ご存知ですか?

地域の皆さんの交流の場として、3年を迎えております。現在9講座が開講中で、約100名の方が受講されています。皆さんとの出会いの場として、令和2年3月27日交流フェアをコープふれあいセンター六条で予定。(詳細は後日案内)

①ドライブクラブ②弦楽合奏③ピラティス&ストレッチ④絵手紙⑤本に親しむ⑥リコーダ⑦歴史講座⑧和で遊ぶ⑨水彩画

以上9講座、随時募集中です。 待ってま〜す!!

連絡先 G-mail: 6jodai@gmail.com 事務局 井上奈々子 六条中学校 代表 青木 慶子 後援: 六条校区自治連合会

編集後記

◇昨年は、平成から令和へと元号が改められ、良いことが沢山有ればと願っていましたが、皆さんは如何だったでしょうか。◇相違なく台風の襲来により、避難を余儀なくされ、そのままたを越された方も沢山おられたと推察致します。◇政治のあり方、行政の支援、住民同士の連携、助け合いなどがいかに大切かを痛感させられました。(Y)



ぶれあい市場 おかげさまで16年目 (赤膚町自治会)

ふれあい市場は、赤膚焼窯元「大塩正人」様の駐車場で、赤膚町と月ヶ瀬村(現在の奈良市月ヶ瀬)がタイアップしてスタートしました。おかげさまで16年目を迎えています。



当初は、赤膚町を中心に狭いエリアでスタートしましたが、今では六条校区全体の催事に位置づけられ、旧赤膚山グラウンドで春・夏・秋・冬の季節ごとに開催されるようになりました。ただ、作り手の高齢化が深刻化し、月ヶ瀬からの野菜等の種類や量が拡がらず苦慮している現状にあります。それらをカバーするために海鮮もの、パン屋さん、木

工小物、苗、趣味で野菜を作っている方のご協力でお客様の要望に応じようと工夫しています。来場者には先着限定で少しばかりの野菜を無償提供するなどして拡大に力を入れています。開催にあたっては、ピラ配りから、のぼり立て、場の内の草刈り、水たまりの修復を行った後、テントを張

みんなでみんなと「積み上げた絆の中で活動を進めています」 (六条西5丁目第一自治会)



六条西5丁目第一自治会では毎年夏の「納涼大会」が一番大きなイベントです。街区公園で初夏の夕暮れ、焼きそば・フランクフルト・かき氷・ビール・ジュース・当てもの・ヨーヨーすくいといろんな祭りが楽しめます。町内会の大切な交流の場です。子どもさんやお孫さん達も当てるゲームを楽し

みに入しぶりに出会えたいと願っていました。六条校区でも指折りの高齢自治会に成りつつある中、小さな事ですが、当たり前の事、大切な事を隣近所で互いに協力しあって、助け合える町内会をこれからも継続出来ればいいなあと思っています。街区公園のグリーンサポート作業でも、町内会の方々の参加には頭が下がります。ここには積み上げた目には見えない絆を感じながら本当に微力ですが、活動をさせて頂いています。(自治会長 立花加菜恵)

防災・防犯と「隣近所で気にかける環境づくり」の住民交流会 (エクセルハイツ西の京自治会)

エクセルハイツ西の京は、51世帯で、施設・設備を管理する管理組合と役員交代が少なく、自治会が併存しています。毎年春、管理組合主催で「消防訓練」をしています。その時、参加者から「バーベキューでもしたいな」とい



う声が上がります。秋の住民交流会を開催することになりました。今年で2回目となります。「参加者で顔を合わせて楽しもう」が、一番です。防災倉庫からテントを出すので、併せて倉庫の品物(テント・発電機・点検もすることになりました。



解散した子ども会ですが、最近では未就学の子どもの姿もはじめるようになってきました。ことからは、子どもたちの参加も考え、敷地南側の一坪菜園をお借りし、サツマイモを植えてイモ掘りも同時企画しました。参加者は30数名でしたが、子どもたちのイモ掘り参加や物品の点検、お腹一杯食

べ、飲んで交流できました。「テントがもう一張りほしいな」「発電機がもっと扱い易ければ」「投光器ももう一つ」などの意見もあり大変有意義な時間になりました。出入り口が大池側しかないので、皆が知り合うことは不審者への対応として大切なことです。良い意味で「隣近所で気にかける環境作りは防災防犯に限らず大事なことだと思います。(自治会長 木下義仁)

「地域自治協議会」の議論を開始しました

六条校区自治連合会は、今以上に地域コミュニティを活性化させるため、地域住民と行政や地域の各種団体とが一つのテーブルにつき、地域の課題やまちづくりの思いを地域全体で共有し、総力を結集して課題の解決をめざす新しい仕組みの組織「六条校区まちづくり協議会」の設立に向けた議論を開始しました。

まずは、自治会長を中心とした話し合いを進めていきますが、今後は住民の皆さんの声を十分に聞きながら、合意形成へと進めていきます。

自分たちで自分たちだけのお酒を造ろう

お酒を飲むだけでは物足りない。「自分たちで自分たちだけのお酒を造ろう」という趣旨で、西ノ京の地酒酒屋さんと私が中心になり、6年前にプロジェクトを発足させました。



垂仁天皇陵近くの田んぼで、地元農家さんにも協力して頂き、日本酒の酒米の王様といわれる「山田錦」を栽培して、そのお米を奈良の酒造会社「梅乃宿」と「春鹿」さんに委託して醸造して貰っています。会員180人となり、他府県からも多くの「酒好きさん」が集まっています。作業は、5月の種籾播きから始まり、育苗、田植え、雑草抜き、稲刈り、ハザ掛け、脱穀までを、自分たちで力を合わせてやり遂げています。今年のお米も一等米の称号を得て、現在、醸造が始まっています。醸造の一部作業にも会員が参加しています。



どの作業も、結構大変ですが、各作業後の田んぼでの宴会や、1月の餅つき、7月の案山子作り、11月の杉玉作り等の楽しい催しもあり、皆さんお子さん連れで楽しんでおられます。今期のお酒も、途中経過は良いようで、例年通り、香りの良い、味わい深いお酒ができるかと期待しています。来期も美味しいお酒のために、みんなで力を合わせて頑張ります。



お酒の名前は、私が、垂仁天皇さんのお名前をお借りして「垂仁の郷」と名付け、ラベルの文字も私が書きました。

(五条西二丁目第一自治会)

表彰された皆さん おめでとうございます!! 日々の献身的な活動に心から敬意を表します

<p>祝表彰</p> <p>青木 慶子さん 民生委員・児童委員の功労者として知事表彰されました。「感謝」</p>	<p>祝表彰</p> <p>丹羽 松一さん 市政発展への功労表彰と地域安全活動功労者として表彰されました。</p>
<p>祝表彰</p> <p>小野 加代子さん 障がい者の理解を求める活動に対し市社協総会にて表彰されました。</p>	<p>祝表彰</p> <p>飯田 元親さん 地域安全活動功労者として表彰されました。ながら見守りを是非!!</p>

避難所よりも自宅避難

自助 近助 共助

自分の身は自分で 家族は家族で まもりましょう

近所(向こう3軒・両隣・裏隣)は近所で 自治会内は自治会で 地域は地域で助け合いましょう

~防災訓練に424人が参加~

11月10日、424名(スタッフ含む)が参加して防災訓練を実施しました。平成25年度から毎年訓練を重ねています。南海トラフ巨大地震を想定した本年度は三部構成としまし



第一部 各家庭及び各自治会で、初期対応訓練(シミュレーション)を実施しました。第二部 六条市の避難所の再編を受け、各自治会の一時集合場所から近隣の避難所(5箇所)への集団歩行避難、避難者カード記入を体験しました。第三部 六条小学校の運動場と体育館での全体訓練を実施しました。



実施しました。プチ避難所体験、防災グッズ、防災倉庫見学、災害弱者車椅子搬送、簡易担架作り、倒壊家屋からの救出、消火器取扱いの各訓練、消火放水体験などを行い、今年初めて救助技術ファーストエイドのパネル展示見学を実施しました。(六条校区 自主防災防犯会)

- 六条校区内の5つの避難所
- 京西公民館避難所
 - 六条小学校避難所
 - 京西中学校避難所
 - 西の京高校避難所
 - 奈良東養護学校避難所

安心・安全のまちづくり

六条校区自主防災防犯会

「自助・近助・共助」災害への準備・対策 怠りなく!!